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Vimercate, Martedì 07.04.2015 ore 21.00 

 

VERBALE N° 07/2015: RIUNIONE DELLA CONSULTA DI RUGINELLO 

Luogo: Auditorium Casa Famiglia San Giuseppe 
Presenti - Componenti della Consulta: M.Carzaniga, L. Curti, S. Motta 
Presenti - Componenti della Giunta Comunale: Sindaco Brambilla, Ass.Fumagalli, Ass.Nicolussi  
Presenti – Rappresentanti: A. Pirola (Caritas), G. Sala (Fondazione San Carlo), Geom. N. Nebel 
Presenti - Componenti della Giunta Comunale (nel pubblico) : Ass.Boccoli, Ass.Mascia  
Presenti – Consiglieri (nel pubblico): G. Franzosi, C. Nebel 
Presenti - Cittadini: n° 41 
Durata: 75’ circa 

 

O.D.G.  

 Tema UFFICIO POSTALE RUGINELLO  
(aggiornamenti sulla trattativa con Poste Italiane); 

 Tema EVENTI ALLUVIONALI DEL GIUGNO 2014 
(aggiornamenti sulla realizzazione delle opere di difesa e sule richieste di ristoro dei danni);  

 Tema PROGETTO “UN TETTO PER RIPARTIRE” 
(modalità di assegnazione e di controllo)  

 Istanze dei Cittadini – Varie ed eventuali 
 

 

SVOLGIMENTO 

Tema PROGETTO “UN TETTO PER RIPARTIRE” 

Motta introduce la cronistoria che ha caratterizzato la presentazione del Progetto e le richieste dei Cittadini e della Consulta 
scaturite in seguito alla pubblicazione del Progetto stesso. Evidenzia inoltre che in data 20.12.2014 alla presenza della Consulta, 
dell’Ass. Nicolussi e di alcuni rappresentanti dei Genitori si è realizzato un sopralluogo congiunto in loco. 

L’Ass. Nicolussi precisa che la settimana precedente al suddetto sopralluogo ne è stato realizzato uno ulteriore con i rappresentanti 
della Scuola dell’Infanzia Collodi. Descrive inoltre tutte le opere a contorno dell’intervento sui singoli alloggi ed atte alla sicurezza 
ed all’interdizione delle zone occupate dai fruitori della Scuola dell’infanzia e degli appartamenti. Introduce infine i Rappresentanti 
delle associazioni partecipanti all’Assemblea (Angelo Pirola per Caritas, Giuseppe Sala per Fondazione San Carlo). 

Angelo Pirola e Giuseppe Sala danno inizio all’intervento descrivendo l’operato di Caritas e Fondazione San Carlo per poi 
approfondire i temi cari alla Cittadinanza (che aveva richiesto chiarimenti in merito alle procedure di assegnazione degli alloggi oltre 
alle figure responsabile del Progetto). Pirola dichiara che i soggetti privilegiati ad usufruire del progetto saranno i nuclei familiari in 
condizioni economiche disagiate, con presenza di minori ed in presenza di sfratto. Sala precisa che la gerarchia della priorità delle 
assegnazioni avverrà innanzitutto in presenza di ragazze-madri  con figli a carico, in secondo luogo in presenza di interi nuclei 
famigliari caratterizzati dalle situazioni sopra descritte. Sala comunica inoltre che i contratti di locazione avranno durata massima di 
18 mesi e che i fruitori potranno accedere al servizio a seguito di un “filtro” dei Centri di Ascolto e dei Servizi Sociali. A seguito 
dell’insediamento degli affittuari, gli stessi verranno seguiti da un Tutor e mensilmente le situazioni verranno analizzate dalle 
Associazioni facenti parte del Progetto. Il costo degli affitti e delle utenze saranno a carico dei fruitori del servizio.  

Un Cittadino evidenzia nuovamente i dubbi relativi alla scelta dell’ubicazione degli alloggi destinati al Progetto. Una rappresentante 
dei Genitori richiede informazioni in merito a: compartimentazione REI degli alloggi rispetto alla struttura della Scuola dell’infanzia, 
realizzazione di cancello sulla recinzione perimetrale con affaccio sul parco giochi, possibilità di utilizzare energia elettrica in 
sostituzione del gas metano per la cottura dei cibi all’interno degli alloggi, interferenza del servizio di consegna pasti a servizio della 
Scuola con l’accesso degli alloggi.    

Il Sindaco Brambilla rassicura i Cittadini sul fatto che il Progetto, avendo superato le approvazioni imposte dalla D.I.A., è da ritenersi 
conforme alla normativa vigente. 
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Tema UFFICIO POSTALE RUGINELLO 

Motta introduce l’argomento elencando le date e gli eventi salienti che si sono susseguiti da febbraio 2015 (notizie sulla stampa, 
petizioni promosse dalla Consulta, incontri con il Sindaco, etc…). Comunica inoltre che Poste Italiane, a seguito degli incontri tenutisi 
con gli enti locali e sovracomunali ha temporaneamente sospeso la procedura di chiusura dell’Ufficio Postale di Ruginello, 
riservandosi il diritto di comunicare le azioni da intraprendersi a seguito di uno studio a livello nazionale delle situazioni più critiche 
che interessano il piano di tagli intrapreso dalla Società.    

Il Sindaco Brambilla comunica che un Decreto Ministeriale del 2008 autorizza Poste italiane a realizzare il piano di “spending 

review” messo in atto, ma che l’Amministrazione Comunale, in stretta collaborazione con l’A.N.C.I. (Associazione Nazionale dei 
Comuni Italiani), con la Provincia di Monza e della Brianza nonché della Regione Lombardia metterà in atto ogni sforzo per far si che 
l’ufficio postale non venga definitivamente chiuso.  

Tema EVENTI ALLUVIONALI DEL GIUGNO 2014 

La discussione verte su 2 temi principali:  

1. l’attuazione del progetto definitivo ed il rispetto del crono-programma lavori presentato nelle riunioni dell’ottobre 2014 
e del gennaio 2015. Su questo tema l’Ass. Fumagalli conferma (dopo confronto con il Dott. Boerci e l’Ing. Ferrazini di 
Brianzacque) che le tempistiche di intervento verranno rispettate. 

2. Il risarcimento dei danni arrecati ai Cittadini di via Indipendenza 34. A tal fine Motta descrive le vicende che si sono 
susseguite in merito al tema: 

a. In data 30 giugno 2014 i residenti in via Indipendenza 34 hanno scritto all’Amministrazione Comunale per 
richiedere il risarcimento dei danni subiti a seguito dell’ «alluvione» del 25 giugno 2014. 

b. In data 07 luglio 2014 i residenti vengono invitati dal Sindaco per discutere della richiesta di risarcimento di cui 
sopra. 

c. Sia il Comune di Vimercate, sia Brianzacque hanno attivato le rispettive assicurazioni (come comunicato negli 
incontri del 30.10.2014 e del 28.01.2015) al fine del risarcimento dei danni subiti dai Cittadini. 

d. L’Assicurazione di riferimento del Comune ha risposto negativamente alla richiesta di indennizzo danni, mentre 
l’Assicurazione di Brianzacque non ha attualmente ancora risposto. 

e. In data 25 febbraio 2015 è stata avanzata un’interrogazione in sede di Consiglio Comunale in cui si richiedeva 
che il Comune, vista la negazione del risarcimento danni da parte delle Assicurazioni, si facesse carico del 
rimborso ai Cittadini (vedasi testo integrale dell’interrogazione). 

f. In data 27 marzo 2015 l’interrogazione ha ricevuto parere negativo da parte dell’Amministrazione (vedasi 
motivazioni all’interno della risposta all’interrogazione). 

Il Sindaco Brambilla interviene descrivendo le opere a difesa realizzate e in fase di realizzazione sia a Ruginello che a 
Vimercate. Comunica inoltre che l’Amministrazione Comunale può intervenire a risarcire i danni solamente nel caso in cui 
venga dimostrata la colpa del Comune stesso in merito ai danneggiamenti subiti. Nel caso in parola l’Amministrazione 
Comunale non si ritiene responsabile diretta del danno causato (motivazione per cui l’assicurazione del Comune ha 
risposto negativamente al risarcimento dei danni).  

Alcuni Cittadini lamentano la mancata tempestività di intervento da parte dell’Amministrazione Comunale durante la 
giornata in cui è accaduto l’evento alluvionale che ha causato i danni oggetto del tema. 

Il Consigliere Cinzia Nebel promotrice dell’interrogazione consigliare sul tema dei risarcimenti da parte del Comune in 
soccorso dei Cittadini colpiti, evidenzia innanzitutto il fatto che gli interventi proposti da Brianzacque potessero essere 
avanzati preventivamente (in maniera tale da evitare i danneggiamenti causati dai fenomeni alluvionali) e richiede 
comunque che l’Amministrazione, puntando alla tutela della Cittadinanza si faccia comunque carico delle spese di 
rimborso dei danni reclamati. 

Il Sindaco Brambilla fa presente che non rientra nelle  sue discrezionalità la scelta di stanziare fondi pubblici al fine di 
risarcire danni a singoli Cittadini laddove non venga comprovata la responsabilità del Comune in merito alle cause dei 
danni stessi 

 Il Presidente  
 Simone Motta  
   

 


